



BALANCE BN 67

Antes de pasar al Balance del BN 67 debemos rectificar una cuestión sobre los tantos por ciento de cobro del anterior BN. Los tantos por ciento que se dieron, eran respecto a las cifras de BN vendidos por esto nada mas se daba de los frentes que habian pasado estas cifras. Sin embargo estos tantos por cientos falsean la realidad del cobro conseguido, puesto que no corresponden a los BNs que el frente debe repartir realmente (los que recibe). Así se daban casos, como el de Baleares, con un 85% de cobro, cuando la realidad es que de los 2.000 BNs que se le habian entregado, sólo se habian cobrado 13.000.- pesetas, y esto representa un 43,3% El resto de BNs, estaban todavía por vender.

Esta cifra (% de cobro) debe reflejar el cobro real obtenido por cada BN. Es decir, de los 13.000 números editados, (en el caso del 66) que tanto por ciento hemos conseguido cobrar. A partir de este balance, se daran por tanto sobre el número de BNs entregados a cada frente.

ATRASOS RECIBIDOS DE BN 66

Table with 8 columns: Frente, Fecha, Atrasos, entrega anterior, total enviado, cobro al 100%, Precio coste, % de cobro. Rows for MADRID, CATALUNYA, MURCIA.

Haber recibido estos atrasos evidentemente mejora bastante los tantos por ciento de venta de estos frentes, y en general del BN. Sin embargo no se puede valorar sólo el hecho de que se haya recibido mas pelaa de BN, sino tambien, y fundamentalmente, lo que significa haberlas recibido ahora.

Lo que significa en cuanto a falta de centralización, como ya se señalaba en el balance del 66. Si todos los piquetes pasaran los datos en su día, estas cifras totales ya se hubieran podido tener desde el primer momento.

Lo que significa en cuanto a que se continua funcionando con el antiguo esquema de venta. Es decir, que no se han puesto en marcha los piquetes de venta en días fijos, inmediatamente despues de recibir el BN, sino que se va vendiendo a lo largo de los 15 días siguientes de una manera mas o menos organizada. Que la organización no centra los esfuerzos para la venta del BN en dos días, sino que se dispersan esfuerzos a lo largo de días y días, dificultando además la centralización, reduciendo posibilidades de venta masiva y sobre todo disminuyendo la eficacia politica del BN.

No vamos a entrar ahora mismo en la importancia que tenía respetar los plazos y ritmos marcados, y lo que ha significado no hacerlo. A partir de los datos del 67, podrá situarse mucho mejor esta cuestión, ya que ha sido donde más se ha fallado tambien esta vez.

DATOS DEL BN 67

Table with 8 columns: Frente, recibidos, vendidos, cobrados, total enviado, cobro al 100%, precio coste, fecha informe. Rows for Madrid, Catalunya, Valencia, Zaragoza, Murcia, Sevilla, Asturias, Valladolid, Euskadi, and TOTALES.

Los frentes que no tiene datos en este balance es porque evidentemente ninguno de ellos llamó el sábe por la tarde. Nosotros intentamos localizar a todos los responsables para ver que habia pasado con el BN, aunque esto significa que el cda. responsable de BN ha debido abandonar toda una serie de tareas y pasarse horas y horas enganchado al teléfono, cuando era responsabilidad de los frentes hacerlo.

Respecto a los datos que figuran en el balance:

VALENCIA, informó el sábado que se había rebajado cifras de ventas debido a las fiestas que dificultaban la misma.

ZARAGOZA informó que los datos pasados correspondían sólo a 2 piquetes, puesto que el resto no se habían presentado a las citas y el resp. de BN tampoco había conseguido localizarlos.

Del resto de frentes, cuando conseguimos ponernos en contacto, obtuvimos estos informes:

MURCIA no enviará los datos hasta el sábado siguiente, debido a que todavía no han podido poner en marcha el nuevo funcionamiento de BN. Ya se ha hablado con los cdeas. y solucionado el problema de las conexiones que señalábamos en el anterior balance. Esperamos que a partir del próximo número funcionen ya con regularidad.

SEVILLA por un fallo en las conexiones con el centro, los cdeas. no pasaron los datos de BN este sábado. Lo harán a través de la reunión del CE.

VALLADOLID en este frente ya tuvieron problemas con el BN 66 -no se pasó ningún dato- Después de ese BN han debido cambiar de responsable y en el 67 todavía no funcionaban los piquetes de venta.

EUSKADI se retrasó el reparto del BN entre las distintas provincias y sectores. No sabemos exactamente a que fue debido porque no han pasado ningún informe. Esto les ha hecho retrasar los piquetes de venta y no pasan los datos el sábado.

Estos son los datos (¡pequeños datos!) que tenemos. En primer lugar hay que constatar una evidencia: el rotundo fracaso de la centralización de este BN. Sólo 4 frentes han pasado los datos. De estos cuatro, Catalunya además los pasó con tres días de retraso.

En segundo lugar, el bajísimo porcentaje de cobro obtenido -oscila entre el 25-30% - mucho más bajo incluso que el anterior BN.

En el anterior balance del 66, señalábamos que el problema central había sido la falta de centralización y control. Pero que no obstante podíamos hacer un balance positivo del funcionamiento del BN en la medida que se habían alcanzado cotas bastante mayores a las que normalmente se conseguían y esto significaba por tanto que se le habían dedicado esfuerzos a esta cuestión. Si se continuaba así el siguiente número podía ser un paso adelante más.

Sin embargo en este BN, se ha dado un paso atrás en este aspecto, que se plasma en la falta de datos de los frentes y en el bajón que se ha dado en la mayoría de ellos, rebajando cifras cuando deberíamos, después de dos BNs haberlas subido sustancialmente.

Es incomprensible que en frentes donde en principio se había trabajado seriamente, no hayan enviado ningún dato, como es el caso de Euskadi. O frentes que tanto por su peso político, como por el número de militantes, e incluso por la situación del movimiento en ese frente, como es el caso de Madrid, sean absolutamente incapaces de asegurar siquiera la cantidad de BNs que se les envían. Obligados, en la medida que no son capaces de cubrir ni el precio de coste a rebajar los números de envío. También las argumentaciones de Valencia son algo inauditas. Debido a las fiestas no han podido vender los BN., cuando si realmente se hubiera comprendido la importancia que tiene para el P. distribuir masivamente el Combate, ésta hubiera sido precisamente una oportunidad inmejorable para repartir el bofle.

Creemos que este retroceso tiene raíces mucho más profundas que el mero "descontrol" de los piquetes. Se asienta sobre una completa falta de discusión en toda la organización de la importancia que tiene, o debería tener, el Periódico para nuestro Partido. El papel prioritario que debe tener en la vida de éste, y por tanto los esfuerzos que son necesarios dedicar para que el Combate sea realmente ese periódico.

El periódico es el portavoz fundamental del P. entre las masas. A través de él nuestro P. da a los mas amplios sectores de masas posibles su visión partidaria inmediata sobre todos los acontecimientos de la lucha de clases. Les plantea a las masas las tareas de organización y movilización que deberían asumir para avanzar en la lucha por su liberación.

Es por eso que tiene una importancia decisiva el que lo distribuyamos a nivel masivo, que llegue realmente a sectores de masas. Pero que además llegue en el mas breve plazo de tiempo, lo mas inmediatamente posible a su salida, para que no invalide esa respuesta a los acontecimientos de la lucha de clases que debemos dar. Hoy la situación de la lucha de clases, la rapidez con que se producen los acontecimientos y se efectúan los cambios, nos exige ya un semanal

cuando ni siquiera somos capaces de mantener el quincenal que venimos editando.

En estos momentos, además es uno de los principales instrumentos del P. en la batalla por su imposición. Imponiendo su venta pública en las calles, en las fábricas, en los metros...

Además de esta vertiente directa hacia las masas el periódico juega un papel fundamental para ordenar la propia actividad del P.

Para posibilitar que el Combate, el órgano de nuestro Partido entre las masas, fuera realmente ese portavoz ágil y comprensible de nuestras ideas y consignas, se puso en marcha la nueva orientación.

Esta orientación pasaba por mejorar su contenido, su edición -haciendolo en offset- venderlo centralizadamente y de inmediato, cobrarlo íntegramente puesto que era imprescindible para su continuidad, etc.

Esto era posible a través del esquema de funcionamiento que se había trazado, y que volvimos a recoger en el anterior balance. Era claro que ponerlo en marcha significaba tensar a todo el P. en torno a esta cuestión, dedicandole los esfuerzos que fueran necesarios. Para ello era imprescindible que se discutiera seriamente en todos los órganos y mols del P. trazando aquellos, las directrices necesarias para ponerlo en marcha.

No haberlo hecho así, que en los CN/CR no se haya discutido suficientemente, que no se hayan trazado las mediaciones necesarias, que los mols del P. no hayan asumido todavía que depende de su esfuerzo el que podamos avanzar en ese camino, ha tenido ya lógicamente consecuencias muy claras: pasada la primera euforia, el segundo BN ha sido un grave retroceso.

De este BN, no ha llegado siquiera el dinero necesario para pagar la edición del próximo número. La caja del P. no puede hacerse cargo de sufragar ese déficit porque su situación es también desastrosa.

Por otro lado, en la mayoría de frentes, el número de BN que se ha vendido es realmente increíble por la baja cantidad -Madrid, 625; Zaragoza 219 - El resto de BNs se han quedado almacenados, se han repartido sin pagar (los menos) o en la mayoría de los casos están completamente descontrolados.

En función de estas cuestiones, no ha habido más remedio que rebajar sensiblemente los números de edición del próximo BN. Y esto cuando, después de dos BNs, las perspectivas que nos marcábamos era haber aumentado cualitativamente la edición, e incluso empezar a estudiar la posibilidad de un semanal. Evidentemente, esto último es imposible.

Queremos hacer un llamado a todo el P. La situación es realmente grave. Si se continúa así, es más que probable que no seamos capaces de sacar un sólo número de Combate.

Hay que discutir en todos los comités nacionales-regionales, como superar este impasse -ellos tienen la responsabilidad fundamental, como dirigentes del P. en cada frente de marcar las directrices necesarias para ello, dedicando los esfuerzos que sean precisos para poner en marcha el esquema que se ha trazado.

Discutir en todas las mols. el papel y la importancia del BN, como se ponen en marcha las directrices dadas, etc.

El Combate es fruto del esfuerzo del conjunto del P. desde el Cte. de Redacción, hasta el cda. que lo vende en la puerta de la fábrica. No es posible que sea el órgano que necesitamos si fallan los eslabones de la cadena, y tanta importancia tienen unos como otros.

Cdas. de nosotros depende que el Combate sea ese portavoz ágil de las ideas y consignas del P. entre las masas, pero además hoy en concreto depende incluso el que pueda continuar saliendo.

Saludos C.D. 24-3-77

EMC